

2008-09

Den Förder- und AG-Bereich haben wir aufgeteilt. Barbara Leusing ist bereit, die AG Fussball und Sport zusammen zu legen und eine Sport-AG zu geben.

Am 19.11.08 hat Bettina Knoke wieder einmal einen sehr ergreifenden Buß- und Bettagsgottesdienst vorbereitet und durchgeführt. Die gesamte Schule ging für die ersten beiden Stunden in die Stadtkirche. Wir hörten die Geschichte von Jona, der nach Ninive ging um zu helfen. Die gesungenen Lieder waren zuvor mit den Religionslehrerinnen eingeübt worden. So konnten alle Kinder gut mitsingen und dem Gottesdienst aktiv folgen.

Fünf Schülerinnen und Schüler aus den 3. und 4. Klassen führen am 18.11.08 zum ersten Mathematikwettbewerb der Grundschulen aus Walsrode nach Kirchboitzen. Sie wurden begleitet von je einem Kind ihrer Wahl und Vera Landschütz als Mathematikobfrau. Sie wurden mit dem Bus abgeholt und wieder zurück gebracht. Die Organisation klappte gut, jedoch waren die Beteiligten mit einigen Dingen nicht ganz einverstanden. Nicht alle Schulen schickten Kinder aus beiden Klassenstufen und hielten sich generell an die vereinbarten Regeln.



Am letzten Tag vor den Weihnachtsferien hatten viele Kolleginnen wieder mal ein tolles Weihnachtsprogramm zusammengestellt.



Frau Rick, Frau Kienast, Frau Pfeifer und die Praktikantin der Klaus-Dieter-Hähnschule Gaben musikalisch ihr Bestes und begleiteten auch die ausgewählten Weihnachtslieder



AG „Musik“ (Horrifikuc)



Klasse 2b in der Weihnachtsbäckerei



Klasse 2a



Klasse 4a

Das Jahr 2009

Das neue Jahr wurde mit einem Zeichenwettbewerb für unsere Schulordnung begonnen. Alle Schülerinnen und Schüler hatten die Möglichkeit bis zum 20.1.09 eine Zeichnung abzugeben. In der ersten Kikositzung im Februar wurde dann von den Vertretern aller Klassen eine Auswahl getroffen.

Gewonnen haben mit ihren Zeichnungen Anna-Lena Herforth, Klasse 3a und Carolin Heinze Klasse 3a.

In der Zeit vom 23.02.09 – 13.03.09 hatten wir die Wanderausstellung „richtig Essen mit Kasimir bei uns zu Gast“. Die Ausstellung umfasste Schautafeln und verschiedene elektronische Spiele zum Thema „gesunde Ernährung“.



Im Rahmen dieser Aktion gab es am 6.03.09 einen Aktionstag „gesunde Ernährung“. Ebenso machten alle 3. Klassen in dieser Zeit ihren Ernährungsführerschein und bekamen ihn am Aktionstag ausgehändigt. Diese Aufgabe übernahm Karl-Heinrich Hofius als stellvertretender Bürgermeister, der Verwaltungschef des Heidekreisklinikums Norbert Jurczyk und der Präsidenten des Rotary Clups, Dr. Gburek.

Die Kinder freuten sich über so viel Anerkennung und waren sichtlich stolz. Zum Aktionstag stellten die 3. Klassen ein leckeres Buffet her, an dem jeder probieren und sich von den Fähigkeiten der Schülerinnen und Schüler überzeugen konnte.





Die dritten Klassen bei der Vorbereitung des Bufetts für den Aktionstag. Christa Cummerow und Renate Pfeifer hatten alle Hände voll zu tun.

Ende Februar bis Anfang März führten wir unsere erste interne Evaluation durch. Beraten wurden wir von RSD a. D. Puschmann. Wir führten sie nach dem Modell „Schule plus“ von Thomas Riecke –Baulecke durch. Befragt wurden Kinder, Eltern, Lehrkräfte und das sonstige Personal unserer Schule. Die von Herrn Puschmann ausgewerteten Daten wurden Mitte März dem Kollegium und interessierten Eltern vorgestellt. Beteiligt hatte sich 190 Elternteile, bei Bekanntgabe der Ergebnisse waren leider nur 14 Eltern anwesend.

Die Konsequenzen wurden anschließend im Schulvorstand besprochen und Arbeitsschwerpunkte zur Vorlage in der Gesamtkonferenz erarbeitet. Es ergaben sich die Schwerpunkte „innere Differenzierung“, „Forderunterricht für begabte Schülerinnen und Schüler“ und die Erweiterung der „Transparenz in der Elternarbeit“.

Im März nahmen alle Kolleginnen an einer Fortbildung zur „Ersten Hilfe“ teil. Organisiert wurde dies durch Barbara Leusing, unserer pädagogischen Mitarbeiterin, die seit Beginn des Jahres unsere Beauftragte für erste Hilfe ist.

Am 17. März machte unsere Lehramtsanwärterin Jutta van der Ahe ihre zweite Lehrprüfung. Sie blieb noch bis zu den Sommerferien als Vertretungslehrkraft bei uns für den immer noch erkrankten Bernd Rupalla.

Im April führten wir wieder einen plattdeutschen Lesewettbewerb durch. Dieser wurde von Herrn Hoja und Christa Cummerow organisiert und durchgeführt.

Ein halbes Jahr hatten die Schülerinnen und Schüler in der „Plattdeutsch – AG“ dafür geübt, kleine Rollenspiele einstudiert und ihren Text ausgewählt. Manchmal sahen sie nach getaner Arbeit ganz schön kaputt aus (siehe Bild)

Nach Abschluss des Wettbewerbs waren aber alle sehr glücklich über ihre Urkunden, die von Herrn Hoja selbst entworfen wurden.



Die Gewinner die weiter kamen waren: Christina Nazarenus und Luna-Celine Pasenau

Am 5.05.09 gelang es unserer Schulelternvertreterin Sybille Lietz Herrn Brüning von Brüning Film zu uns zu einem Vortrag für die Eltern zu holen. Das Thema „raus aus der Brüllfalle“ fand sehr viel Anklang. Unsere Pausenhalle war mit 200 Zuhörern bis auf den letzten Platz besetzt. Der anschauliche Vortrag dauerte zweieinhalb Stunden und war sehr kurzweilig.



Am 8.05.09 organisierte der Lions-Club bei uns die Aktion „Toter Winkel“. Die Firma Bergmann stellte einen LKW zur Verfügung und zeigte den 3. und 4. Klassen sehr anschaulich wo genau der tote Winkel eines LKW sich befindet und wie gefährlich es sein kann, sich an manchen Stellen rund um den Wagen aufzuhalten. Verantwortlich für diese Aktion zeichnete Herr Zayac ein Elternvertreter der Klasse 3c.





Klasse 4c



Klasse 4a



Klasse 4b

Unsere drei Abschlussklassen machte die Aktion des toten Winkels sichtlich Freude. Alle waren von dem was aus dem LKW nicht ersichtlich ist sehr beeindruckt.

Zum Schuljahresende bekamen alle dritten und vierten Klassen vom Inner-Weel Club ein Buch geschenkt. Darüber freuten sich die Schülerinnen und Schüler. Für einige war es das erste eigene Buch.



Das Schuljahr 2008/2009 endete am 24. Juni 2009 mit der Ferienanfangsfeier und der Verabschiedung der 4. Klassen.

Viele Klassen hatten sich darauf vorbereitet und trugen Gedichte und Lieder vor. Renate Pfeifer führte das Musical „der kleine Eisbär“ mit der Musical-AG vor.

Verabschiedet während der Feier Frau Fischer, unsere langjährige pädagogische Mitarbeiterin und Jutta van der Ahe, die nach ihrem Referendariat als Vertretungskraft bis zum Sommer bei uns geblieben ist.



Klasse 2c mit Anke Seeger



Klasse 4c



Musical AG



Verabschiedung Jutta van der Ahe